



مركز الملك سلمان
للإغاثة والأعمال الإنسانية
KING SALMAN
HUMANITARIAN AID & RELIEF CENTRE

BULLETIN MENSUEL

FÉVRIER 2021

ENFANTS RECRUTÉS VICTIMES ET NON SOLDATS!

À l'occasion de la Journée internationale contre l'utilisation des enfants soldats, le 12 février, le KSrelief a organisé une table ronde virtuelle intitulée «Les enfants recrutés sont des victimes et pas des soldats». Le but de cet événement est de permettre aux experts du sujet de s'attaquer aux graves questions mondiales du recrutement d'enfants et de discuter des moyens de prévenir cette pratique et de réhabiliter et réintégrer les enfants recrutés.

La table ronde a été divisée en deux sessions. La première session visait à sensibiliser au recrutement d'enfants et à l'importance de mettre en évidence cette pratique illégale, tant dans la communauté internationale que dans les médias. L'objectif de la deuxième session était de renforcer la coopération entre les groupes intéressés et les groupes de travail pour protéger les enfants contre le recrutement, garantir le respect des droits de l'enfant et réhabiliter les anciens enfants soldats. Des participants de haut niveau, des représentants de certaines organisations des Nations Unies et d'organisations internationales, ainsi que des spécialistes locaux et internationaux ont participé à la discussion.

RECOMMANDATIONS

- L'importance de la célébration de cette Journée internationale de lutte contre l'utilisation d'enfants soldats comme une occasion de mieux faire connaître les répercussions du recrutement d'enfants sur la sécurité, la société, l'humanitaire et le droit.
- Soutenir la communauté internationale à renforcer la coopération afin de parvenir à la réinsertion d'enfants soldats.
- Unifier et diriger les efforts conjoints pour assurer le respect du droit international humanitaire.
- Améliorer la coordination et la cohérence de l'aide par la communauté internationale.
- Accroître la participation de toutes les parties concernées, à la mise en œuvre et à l'évaluation des programmes et politiques de lutte contre le recrutement d'enfants.
- Assurer un niveau adéquat de réintégration communautaire durable.
- Mettre l'accent sur les programmes de réintégration et accélérer la réunification des enfants libérés avec leur famille, tout en apportant aux familles un soutien psychologique, social et économique.
- Souligner la nécessité particulière de protéger les filles contre la menace du recrutement.
- Renforcer la présence des enfants dans les dialogues de consolidation de la paix.
- Maximiser l'utilisation des programmes contre le recrutement d'enfants pour protéger les enfants contre toute forme de mauvais traitements ou d'exploitation.

PRINCIPAUX ORATEURS



**DR. ABDULLAH
AL RABEEAH**

SUPERVISEUR GÉNÉRAL
DU KSRELIEF



FILIPPO GRANDI

HAUT-COMMISSAIRE DES
NATIONS UNIES POUR LES
RÉFUGIÉS



VIRGINIA GAMBA

REPRÉSENTANT SPÉCIAL DU
SÉCRÉTAIRE GÉNÉRAL DES NATIONS
UNIES POUR LES ENFANTS ET LES
CONFLITS ARMÉS



HENRIETTA H. FORE

DIRECTRICE GÉNÉRALE
DE L'UNICEF



DIENE KEITA

DIRECTRICE EXÉCUTIVE ADJOINTE DES
PROGRAMMES DU FONDS DES NATIONS
UNIES POUR LA POPULATION



**DR. ABDULMAJEED
AL-BUNYAN**

PRÉSIDENT DE L'UNIVERSITÉ
ARABE NAIF POUR LES
SCIENCES DE LA SÉCURITÉ

PROGRAMME DE LA RÉHABILITATION DES ENFANTS SOLDATS

Le recrutement d'enfants est une grave violation des droits de l'enfant et du droit international humanitaire, mais il reste encore des dizaines de milliers d'enfants soldats recrutés par des groupes armés dans divers pays. Il y a des enfants âgés de 8 et 9 ans qui ont été recrutés dans des conflits armés. Certains enfants sont recrutés de force, ils peuvent être enlevés, menacés et forcés à la participation aux conflits. Dans de nombreux cas, les enfants choisissent de devenir membres en raison de pressions économiques et sociales, attirés par l'argent et d'autres moyens. Être pauvres, déplacés, séparés de leur famille ou vivant dans des zones de conflit peut rendre les enfants particulièrement vulnérables au recrutement. Les groupes armés ciblent les enfants parce qu'ils sont plus faciles à manipuler. En réponse à ce phénomène dévastateur, le KSrelief a mis en œuvre le Programme de réhabilitation des enfants soldats au Yémen, un projet humanitaire qualitatif qui a débuté à Marib en septembre 2017. Le programme fournit une variété de services aux anciens enfants soldats et autres enfants gravement touchés par le conflit en cours au Yémen, les aidant à se réintégrer dans leurs communautés d'origine en leur fournissant un soutien complet dans divers de domaines.

DOMAINES DE RÉHABILITATION

OBJECTIFS

- Assurer la réhabilitation psychosociale et sanitaire, et la réintégration dans la communauté.
- Réinscrire les enfants dans les écoles pour poursuivre leurs études.
- Offrir aux familles d'enfants une formation professionnelle et une autonomisation économique.
- Créer des comités communautaires et les former à sensibiliser la communauté aux droits de l'enfant, à la protection de l'enfance et aux dangers du recrutement d'enfants.



Psychologique



Sociale



Santé



Éducation



Sports et
arts



Théâtre et
culture



505
enfants



50,000
bénéficiaires à la fois indirects

RECRUTEMENT FORCÉ...



UN VOYAGE OF DE SOUFFRANCE

Saleh H, un garçon de 13 ans, raconte sa douloureuse histoire de recrutement forcé au Yémen. Son enfance a été volée! Il se souvient très bien du jour où il a été éloigné de sa famille. Il a dit qu'il vivait en paix dans un village du gouvernorat de Ma'rib, au Yémen, avec sa mère, son père et ses frères et sœurs. Ce jour-là, il se préparait à aller à l'école, lorsqu'un commandant est venu avec 12 personnes armées. Le commandant a demandé au père de Saleh de venir avec son fils pour participer au conflit. Saleh a dit: «Mon père a dit non et il essayait de me protéger. Il n'a pas pu les convaincre, alors il a dit qu'il partirait s'ils me laissaient rester avec ma famille. Ils ont refusé. Il est allé en courant à la maison pour attraper une arme, mais malheureusement, il ne pouvait rien faire. Il a été immédiatement tué devant nous tous et j'ai été forcé de partir».

Saleh est arrivé au point de contrôle avec trois autres enfants (un de son âge et les deux autres sont plus âgés). Il était profondément triste de ne pas pouvoir dire au revoir à son père. Au point de contrôle, il a été forcé de lire un livre spécial et il servait 12 heures (de 6h00 à 18h00). Il est resté à ce point de contrôle pendant cinq mois où il a également porté une arme. Il a dit qu'il n'avait pas reçu d'argent ni de paiement pendant tous ces mois, mais qu'il donnait des boissons et du Khat qu'il était obligé d'utiliser pour rester éveillé le plus longtemps possible.

Il avait peur, il ne pouvait pas dormir. Mais en même temps, il a dit qu'il ne voulait rien faire ou aller n'importe où, il voulait juste rester en place. Il ne se souvient même pas de sa mère et il ne savait pas pourquoi. Il a vécu de nombreux événements tragiques de tuer ou de perdre d'autres enfants soldats qui étaient ses amis.

Un de ses cousins, qui était avec les Houthis, est mort dans le conflit. Donc, il a demandé un congé pour quelques jours. Il est allé chez sa mère qui l'attendait avec sa petite sœur. Sa mère l'a envoyé au Programme de réhabilitation des enfants soldats mis en œuvre par le KSrelief à Ma'rib pour recevoir une réhabilitation psychologique.

Saleh a déclaré: «Avant de rejoindre ce programme, je ne voulais rien faire. Je veux seulement être seul. Mais maintenant, tout ce que je pense, c'est de jouer et de profiter de mon temps. Je ne voudrais jamais retourner au front.»

Saleh est retourné à son école maintenant pour terminer ses études. Son village a été libéré des milices après avoir été sous leur contrôle pendant un an et demi.



[KSrelief.org](https://ksrelief.org)



[KSrelief_EN](https://twitter.com/ksrelief_EN)



[KSrelief](https://www.facebook.com/ksrelief)



[KSrelief.live](https://www.snapchat.com/add/ksrelief.live)



[KSrelief](https://www.instagram.com/ksrelief)